

Quinto distrito.—Atocha. Secciones 12.º y 13.º

Sexto distrito.—Antiguo. Secciones 14.º y 15.º

A continuación se enteró la Junta de los fallos de la Audiencia de Pamplona, recaídos en las reclamaciones apeladas ante la misma y que disponen la exclusión de 139 electores del Antiguo, solicitada por D. Vicente Echeverría y la continuación en las listas electorales de don Manuel Lizárruri y Echarri.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

En la ermita de Salvadore de Rentería se celebró hoy la romería de la Ascension.

El tamboril y la banda de Rentería amenizarán la alameda de dicha villa, por lo que si el tiempo es bueno será grande el contingente que acuda a la clásica romería.

Guerrita vendrá a San Sebastián este verano, josito sea Alá! A este propósito dice El Toreo:

«Algunos periódicos políticos de esta Corte, tomándola a su vez de otros de provincias, han echado a volar una noticia destituida hasta ahora de fundamento, la de que el espada Rafael Guerra (Guerrita), a causa «de una afición al corazón», iba a abandonar en breve el toro.

Nuestros informes destituyen por completo la veracidad de esta noticia, que quién sabe si siguen la habrá echado a volar con fines caritativos.»

La banda municipal que dirige D. Juan Guimón, ejecutará hoy en el kiosco del Boulevard a las doce del mediodía el siguiente programa:

1.º *Numancia*, pasodoble. Roig.

2.º *La Gaza*, Ladrón, overture.—Rosini.

3.º *Bailables de la ópera Feramors*.—a danza de las Bayaderas.—b danza de los novios de Kaschimir.—Rubinstein.

4.º *Tendres Baizers*, valses.—Waldteufel.

Adelantan rápidamente las obras de restauración que se llevan a efecto en el Teatro Principal.

Es seguro que para la época de las fiestas estarán terminadas y resultará lindo en extremo, a la vez que ofrecerán las mejores condiciones de solidez y seguridad.

No se alegran nuestros lectores.

Se trata del Teatro Principal... de Pamplona.

La empresa de Jai-Alai se propone traer al pelotari Ali de Eibar, con objeto de concertar un buen partido para el próximo domingo.

El ejemplo dado en la pasada cuaresma en esta ciudad por algunos fieles, cunda lo que vemos.

Dicen de Pamplona que han sido ingresadas en la sucursal del Banco de España de aquella capital 2.500 pesetas que un penitente entregó al canónigo de la catedral Sr. Tirapu, bajo secreto de confesión.

D. Juan de Jáuregui y Zabálburu, vecino de la anteiglesia de Amorobieto, entregó anteayer en la Tesorería de la Diputación de Vizcaya por encargo de otra persona, de restitución, la suma de dos mil pesetas, de las cuales se expidió carta de pago.

En Jai-Alai

El partido que jugaron ayer en este frontón Egúz y Jacinto Iraldi, contra Marichalar y Mendoza resultó interesante. Contra lo que esperaban los intelectuales fué ganado por los últimos, quienes desde los primeros tantos cobraron ventaja sobre sus adversarios, sabiéndola conservar hasta finalizar la lucha.

El tanteador sólo señaló tres igualadas en los quince 1-10 y 35, y aún cuando no volvieron a igualarse en el transcurso del partido, su último tercio fué el más competitivo, hasta el punto de que en algunos momentos no podía predecirse qué bandera alcanzaría el triunfo, siendo grande el sobresalto de los que habían hecho trávesas de importancia en pro de uno ó otro bando.

Los negros nubarrones que cubrían el firmamento se mostraron complacientes, contentándose con amagar y no dar; sólo algunas gotas de agua vinieron a refrescar la cancha.

Los JUGADORES.—Mendoza estuvo hecho un «Tenorio pelotístico»; cubrió mucha pista, extendió la pelota y jugó toda la tarde con gran seguridad.

Marichalar secundó bien á su compañero en el primero y segundo tercio, después decayó perdiendo bastantes tantos.

Egúz hizo lo que pudo, pues llevando por compañero á Iraldi y jugando éste como lo hizo, esto es desastrosamente, se vió precisado á meterse en los primeros cuadros luchando él sólo contra sus dos contrincantes.

Parece que se trata de construir en Deusto una bonita Plaza de Toros, de piedra, capaz para 8.000 espectadores.

Los pelotaris Félix Uranga y Sarasúa, enterados de una discusión habida respecto á las probabilidades de éxito que tendrían jugando contra Elciego y Casariego Echeverría, han desafiado á estos á jugar en Jai-Alai con doce pelotas finas de Modesto Sainz, sacando de los siete cuadros.

En este desafío atravesan una cantidad desde 2.000 a 5.000 pesetas.

Si es broma, puede pasar pero á ese punto llevada...

El lunes último se cometió un robo consistente en varias resmas de papel en el puente de Capuchinos de Lezo.

Como presuntos autores han sido detenidos Manuela Estalas y José Juan Lizarzán.

Hoy habrá balle y novillos en la Plaza de Toros.

El gobernador civil se ha concedido á don Angel Pérez Atxio, segundo teniente de carabineros el haber mensual de 146.25

pesetas en concepto de retiro definitivo, una cantidad deberá percibir por la pagadura y depositaria de esta provincia.

La noche se nos ofreció ocasión de apreciar una vez más el interés que se toman nuestros gobernadores por lo que más respeto y consideración debiera merecer.

Se presentó en nuestra redacción un pobre soldado licenciado del ejército de Cuba, llamado Francisco Galinde y Gárrido, con recomendación de respetables personas de esta ciudad.

Tiene el infeliz una herida tremenda en la cabeza y unos pagares en el bolsillo. De la primera y de los segundos no hace caso el gobierno.

Fué herido el Galindo de un balazo persiguiendo á una partida de bandoleros. La lesión es tal, que los médicos le han desahuciado, pese solo con una operación terrible y dificilísima creen que acaso pueda salir adelante, y para esto le han consejado que vaya á París, donde encontraría clínicas que se atrevan á operarle.

Este desgraciado soldado de la patria a quien el gobierno español le debe dinero legítimamente ganado, va poco menos que por tránsito implorando la caridad. Por nuestro conducto le imploramos también del público donostiarra.

En estas oficinas se admiten socorros.

El gobernador civil de esta provincia ha pasado á informe de la comisión provincial, la instancia de D. Bartolomé Echezarreta, vecino de Guestaria, el cual solicita la exención del servicio militar para su hijo José Tomás.

Han sido subastadas las obras de fábrica para la reforma y ensanche del puente de Carabel de Hernani, adjudicándose las mismas á D. Vicente Mendiá, de esta ciudad, como mejor postor, en la cantidad de 15.894 pesetas, ó sea con rebaja de 3.300 pesetas de lo presupuestado.

El partido jugado el lunes en Jai-Alai de Madrid, fué un gran partido.

Irún y Portal (azules) desde los primeros momentos desarrollaron un juego magnífico, sin desmayar un momento, haciendo gala de sus excepcionales facultades.

Irún con sus rasas y saques admirables, y tirando cuantas veces pudo dos paredes, y Portal con su bolea segura y potente, defendiendo constantemente su puesto.

Muchacho y Tandilero hicieron también prodigios. El primero empezó con desgracia, perdiendo varios tantos al intentar cortar saques á Irún; pero pronto enmendó, y entrando con gran fértil oportunidad logró contrarrestar el juego delantero de Irún, devolviendo á boleas varias pelotas difíciles de dos partes.

Gracias á esto y á Tandilero remataron con rases superiores, tan buenas como las de Irún, varios tantos, pudieron conseguir los encarnados, que tenían cinco tantos contra trece los azules, igualarse á éstos en el tanto quince.

Hasta 25 fueron delante los encarnados. Despues, con pequeñas diferencias, conservaron casi siempre ventaja hasta el 39.º último en que se igualaron.

Partir de este tanto, Tandilero, que había jugado admirablemente, sobre todo cuando entraba á boles, empezó á desmayar, perdiendo cuatro ó cinco pelotas, unas por dejarlas pasar sin voras y otras porque no llegaba á tiempo.

Muchacho siguió firme en su puesto; pero Tandilero cada vez daba muestras de mayor cansancio.

El partido terminó quedando los encarnados en 44. Fué una derrota honrosa, y si Tandilero no hubiera fallecido, la catedral se habría llevado un solemne chasco.

Desde luego el momio se ofreció por los azules y no varió hasta el final.

La entrada un lleno.

Los revendedores fueron los que compraron más económico, pues vendieron los billetes á cuádruplo precio.

En igual fecha que hoy del año 1875 una granada lanzada desde las baterías carlistas de Motrico mató instantáneamente al jefe de la escuadra del Cantábrico, brigadier Barcalzegut, sobre el puente de la capital Coton, en un reconocimiento verificado sobre la costa.

Hoy á las once de la mañana se sacará á la pública subasta en la casa consistorial el arbitrio de las sillas que se colocan en los paseos públicos, desde el día 1.º del mes próximo de Junio al 31 de Diciembre del corriente año de 1892.

Una pitillería llamada María Espesolín fué acometida anoche de un accidente en ocasión de encontrarse paseando por la Avenida, lo que dio lugar á que la gente se aglomerara creyendo se trataba de algo más grave.

El gobierno ha concedido el indulto al muchacho pródigo del cupo de esta provincia Polícarpo Aldazabal, que había solicitado dicha gracia desde Hendaya.

Las observaciones hechas ayer á las cuatro de la tarde por el vigía de la ala-ya del castillo arrojaron el siguiente resultado: Amanómetro en el 5; viento S; estado de la mar marejada del NO; horizonte nublado.

Entró en el puerto un palibot español y dos vapores. Pasó á la vista un vapor de Modesto Sainz, sacando de los siete cuadros.

En la delegación de Hacienda se ha recibido una comunicación de la dirección general del Tesoro ordenando que á don José Berastegui le sean devueltas 40 pesetas que ingresó indebidamente en la aduana de Irún.

Dice un periódico vitoriano que ha visto en la estación del ferrocarril del Norte una magnífica turbina sistema Joule y demás maquinaria, construida en la fábrica de los señores Echeverría y Compañía, de Pasajes, expresamente para su colocación en el molino de Govea.

Por real orden se ha concedido á don Angel Pérez Atxio, segundo teniente de carabineros el haber mensual de 146.25

pesetas en concepto de retiro definitivo, una cantidad deberá percibir por la pagadura y depositaria de esta provincia.

La aduana de Zumaya ha recaudado durante el mes de Mayo último la cantidad de 370.75 pesetas por el impuesto y recargo sobre fletes de mercancías y tabacos en el comercio de cabotaje.

Mañana hará 14 años que se acordó por el gobierno la creación en esta capital de una fábrica de tabacos.

La comisión provincial ha prestado su aprobación al proyecto de construcción de una alcantarilla en la calle de Santiago del barrio de la Marina de Fuenterría, que atraviesa las calles de San Pedro y Zuloaga vaya á desembocar las aguas al mar.

En esta fecha del año 1823 fué nombrado ministro secretario de Hacienda el célebre guipuzcoano D. Juan Bautista de Ercio.

El gobernador civil ha concedido autorización á D. Martín Ruiz Muniain, vecino de Pasajes para que pueda vender materias explosivas.

La Diputación se propone construir en breve una cesta para peón caminero y tejana para herramientas, en la carretera de Ataun y Lizarrusti. Además tiene acordado reformar y ampliar la cesta de peón caminero del punto de Elgoibar, cuya obra se realizará dentro del próximo ejercicio económico.

Los clérigos ó lo que sean que presten dan postular en esta población Dios sabe para qué, y cuya pretensión les fué denegada por la autoridad gubernativa, parecen que han tendido su vuelo hacia otras poblaciones.

En Vitoria fueron detenidas anteayer de los personajes vestidos, aunque malamente, con trajes sacerdotales, que andaban postulando para una obra plañada de los demás países. Los sacerdotes sujetos dijeron no sabían hablar más que el idioma italiano, y el jefe de policía los condujo al Café Universal, cuyo dueño posee dicho idioma, pero según noticias, no habla tales carneros.

Fueron conducidos al obispado para que hablase en latín, puesto que se consideran sacerdotes católicos, ó tomar las medidas conducentes para cortar las mixtificaciones.

Es de creer que los tales sujetos son los mismos de los que han andado en Barcelona y San Sebastián, pidiendo para obras plañadas, y piadosamente comen y beben las limosnas.

Anteayer recaudó la aduana de Irún 38.119,65 pesetas y la de Pasajes 2.529,65.

Será conveniente, y además de conveniente agradable para los oídos de los que transitán por el túnel del Antiguo, hacer desaparecer los perfumes que allí se notan, colocando unas columnas magnéticas por el estilo de las nuevas que se han instalado en diversos puntos de esta ciudad.

Espéramos etc.....

Jai Alai

Partido para hoy jueves 26 á las cuatro y media entre Celedonio Aramburu y Luis Eceiza contra Nicolás Idarretx y Ricardo Bicandi. á sacar los primeros de los seis cuadros y los últimos de los siete: se sacó con ocho pelotas de Sainz.

Entrada á sillas 2 pesetas.

Del vecino puerto de Pasajes salió ayer el vapor Vizcaya, para Santander, con carga general.

En el nuestro entraron el pailebot Santander Leguizui, de Bilbao, con baleros, y la bandera Irola, de Zumaya, con cemento. Salieron los vapores Bayona, para Bilbao y San Miguel, para Santander, con carga general; el pailebot Fortunata, para Zumaya y la bandera María Luisa, para Fuenterría, con sal.

Anteayer jugaron en Deusto Salsamendi y Chorl, contra el Francés y Arenal.

Pero Salsamendi y Chorl, comprendiendo que el fisco del partido estaba en el Francés, empezaron á cargar el juego á éste que comenzó á ceder, y aun cuando Aranal subió á la zaga á ayudar á su compañero, la derrota fué inevitable y perdieron el partido por 12 puntos.

En el partido de anteayer como en los que lleva jugados Salsamendi, dió á demostrar lo mucho que vale. No se puede pedir un juego más inteligente que el que desarrolla este pelotari, que no decae un momento; captándose las simpatías de todos los aficionados.

Chorl contribuyó también á la victoria ayudando con fortuna á su compañero. Aranal muy trabajador y bueno, pero ayer tarde tuvo que hacer un juego en el último tercio que no era el suyo, subiendo hasta los ocho cuadros á restar pelotas, circunstancia que aprovechó sus contrarios para rematar.

El Francés jugó bien, pero al final tuvo que rendirse ante el violento juego que le hicieron los rojos.

Ha sido declarado el abandono de la milicia «Desengaños», sita en término de Oñate, y registrada al número 1.079 por don Alejandro Artiz como apoderado de don José María Aramburu.

Un zapatero ha asesinado en Alcaudete á cierto amigo suyo, á quien debía una cantidad insignificante.

El día en que sucedió la desgracia se encontraron ambos sujetos, y como eran amigos de antiguo, estuvieron en la mejor amistad del mundo.

Según era de suponer, se convivieron mutuamente en una taberna en cuyos momentos se recordó la deuda, que el zapatero ofreció pagar quel mismo día. al efecto, invitó al otro á que le acompañara, y juntos se fueron á su casa donde almorzaron, también sin novedad ninguna.

Al terminar, dijole el que resultó desmuerto:—Rafael, ¿podrás pagarme ahora esa piquillo?

—Sí, hombre—le contestó.—Espérate

un instante, que voy á subir por el dínero.

Continuó el acreedor sentado guardando al otro, que lejos de coger el dinero, tomó una escopeta y desde la puerta de la habitación apuntó á su sabor sobre el invitado, disparando el arma y dejándole muerto en el acto.

Ayer llegó á esta capital la distinguida familia del notable pintor y amigo nuestro Sr. Ugarte.

En el diario oficial de la provincia de Santa Clara (Isla de Cuba), correspondiente al 24 de Marzo último, se inserta un edicto interesándose la busca y captura del mozo José Echevarría Mugurza como alisado por el cupo de Goyaz en el sorteo verificado para el reemplazo de 1891.

En el caso de que no se presente se procederá á embargar los bienes pertenecientes á sus padres en cantidad suficiente para responder al precio de la re-dención del servicio militar.

En el cuarto de socorro fué curado ayer tarde el niño Tomás López, que casualmente se infirió una herida en la frente.

Bajo la presidencia del Sr. Machimbarrena y con asistencia de los vocales señores Laborde, Lardizábal y Elósegui, celebró ayer sesión la Comisión provincial, dejándose resueltos todos los asuntos que figuraban en la orden del día y acordando que la siguiente reunión se verifique el próximo sábado.

En Munich se ha construido un gigantesco microscopio proyector con destino á la exposición universal de Chicago.

La electricidad juega un importante papel en este magnífico aparato: con ella produce y regula el foco luminoso, que montado en un reflector parabólico de aluminio, tiene una intensidad de 15.000 bujías.

Provee al enfocado del cuádruple condensador, y á la iluminación de las lentes por medio de un ingenioso mecanismo automático.

Lo más importante y nuevo en esta construcción, es indispensable dado el enorme calor producido por este intenso foco de luz, es el aparato refrigerante el cual protege el microscopio y sistema de polarización del aparato por medio de una fuistina lluvia de gas carbónico, el cual es liberado de un depósito de cobre en el cual está comprendido á 23 atmósferas, y que al pasar al estadio gaseoso desarrolla por este medio tan intenso frío, que la mínima cantidad de 0,007 gramos de ácido carbónico por segundo es suficiente á producir el resultado apetecido.

La ampliación con este magnífico instrumento, con objetivos ordinarios, parecerá de 11.000 diámetros; pero con inmersión en aceite de vasalina podrá llegar á 16.000 diámetros.

Procedente de Madrid llegó ayer á esta ciudad la distinguida familia de nuestro querido amigo el baritono don Ignacio Tabuyo.

Ha muerto en Veszprím (Austria) uno de los hombres más ricos de Europa, von Freistädter. Era ebrio y su inmensa fortuna no pudo evitarle pasar grandes dolores en su vida, entre otros el asistir al suicidio de su hijo mayor.

La prensa vienesa refiere esta anécdota, por la cual se puede juzgar á cuánto ascendía su caudal:

Hallábase su hijo destacado en la Borsa como oficial de bávarsas y se entregaba á gastos tan desatinados, que la persona en cuya casa vivía creyó conveniente telegrafizar al padre, diciéndole que hasta qué cantidad debería adelantarse.

La respuesta no se hizo esperar, y decía así: «Para calaveradas y diversiones no debes pasar de la suma de un millón de florines (cerca de 10 millones de reales).»

Hemos oido decir que antes de vacaciones podrá verse y fallarse el pliego que sigue nuestra Diputación ante el tribunal contencioso-administrativo del consejo de Estado, contra una real orden del ministerio de Hacienda demandando los beneficios que, al amparo de la ley de 1.º de Agosto de 1887, pretendió al hacer el pago al tesoro de un débito atrasado por computaciones de culto y clero.

Un incidente que provocó una viva emoción de patriotismo acabó de ocurrir en Tolón.

El día 20, el 111 regimiento de líneas, formado frente á su cuartel, así como los 113 territorial y 311 mixto, recibieron sus banderas.

Después de saludarlos, el coronel Casal se apreció que entre la muchedumbre de personas que presenciaban el acto había algunas que no se habían descubierto, y volviéndose hacia el público, con entonación clara y sonora, exclamó:

—Agradezco mucho y doy gracias á cuantos se han descubierto ante el pabellón de la Francia, por el que estamos dispuestos mis soldados y yo á derramar nuestra sangre, pero censuro á los individuos que han permanecido cubiertos ante el emblema de la patria.

Estas palabras fueron aplaudidas ruidosamente y siguió por exclamación de «Viva Francia! Viva el Coronel!»

Ayer por el tren exordió Francia, han sido remitidas á nuestro particular amigo, el Jefe de esta estación D. Ismael García, once pares de palomas mensajeras, del palomar que en Tours posee Mr. Birote, para que sean puestas en libertad hoy á las cuatro de la mañana.

Son unos hermosos ejemplares, que demuestran á la par que el buen gusto de su dueño, el cuidado con que se han criado, también sin novedad ninguna.

El Jarabe de Follet se toma á la dosis ordinaria de una á tres cucharadas de las de sopa en una copa de agua, ó bien en una taza de una infusión aromática, tila, naranja, y mejor en leche. Cada frasco representa muchas noches de sueño tranquilo.

Los ministros manifestaron que habían convenido las bases de un *modus vivendi* con Francia, pero que se habían impuesto una reserva absoluta hasta no conocer la resolución del gobierno francés.

Los más que indicaron fué que se creía seguro un arreglo para fin de Junio, con objeto de dar tiempo á concertar un tratado de comercio definitivo.

Los que alardean de conocer de

que se encuentra en todas las farmacias, pero aconsejamos al comprador que se asegure bien de que la etiqueta del frasco lleve la firma del inventor.

Precauciones

Señor Lechaux, farmacéutico Burdeos.

—Adjunto una libranza por importe de nueve frascos del Rob Lechaux que se servía remitido enseguida. Los frascos que he recibido anteriormente, habiéndome curado radicalmente, y lo mismo á varios amigos, hago este pedido como medida preventiva.

Puedo hacer el uso que tenga por conveniente de la presente carta.

—Usted atento s. s.—A. De Bois Juza, interventor de aduanas jubilado, calle Thiers, 8, Rocheford.

Un estudio muy interesante sobre las propiedades del Rob Lechaux y su influencia en las alteraciones de la sangre, acompaña á cada frasco legítimo.

Servicio Telegráfico EXTRANJERO

París 25, 7.30 t.

La comisión de la renovación parcial de la Cámara ha aceptado una proposición de Mr. Reynald pidiendo que la renovación se haga cada tres años por mitad y por departamento.

—Un telegrama de Madrid anuncia que el arreglo comercial con Francia será un hecho en breve y que en el Consejo de ministros celebrado esta tarde se han aprobado las bases.

Robot, ministro de Negocios Extranjeros no había recibido á las seis de la tarde confirmación de esta noticia.

PARÍS 18, 8. n.

En la vista de la causa por falsificación de escritura privada del testamento de La Boussinier, celebrado estos últimos días por el Tribunal de los Asises del Sena, Jean Quiard, notario de Bourg-d'Iré (Maine y Loira) ha